

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

カリオロジーもペリオドントロジーも基礎は理解して患者さんには説明していくつもりでしたが、新しく学べたことや今さら聞けないことを疑問に思っていましたが、理解もでき解決もできました。自分の見ている方向が同じだから患者さんかできていないところ直した方が良いところしかアドバイスかできていませんでした。どうしても悪いところに目がいきがちですが、良いところにも目を向けられるための正しい知識を身につけて患者さんに行動変容を起こしてもらえるような説明の仕方を考えたいといつぱりと思いました。そして患者さんに合ったアドバイスかできるようにしたいです。

そのためには患者さんとの信頼関係を大切にして患者さんに、この人には...と心を開いてもらえるような歯科衛生士を目指します。相互実習では口腔内写真が苦手でしたから自分の鏡に自信を持って頂いたのでできました。早く撮影するための手順かまだ体が覚えていないので明日から患者さんに活かされるように感覺がよぎらないよう練習し、まずは5分を切れるようにします。デスクションでは分かりやすい説明の仕方、流れ、ポイントと絞っての説明の仕方を学ばせて頂きました。

目の前だけの状態だけではなく将来を見据えた説明ができるよう今まで見てきた自分とは違うかも、と思ってもらえるように教本を熟読しレベルの高い歯科衛生士になれます。ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は新卒で、今年の4月から歯科衛生士として働き始めました。

今の医院で働くところから、「MTM」と出会いました。

それまでの学校での授業や、臨床実習などでの学んだことは異なる考え方で、初めて驚きましたが、MTMについて知るにつれてその高い重要性を実感しました。

ですが、MTMについて今完全に理解しているかと言うと、正直自信はありません。まだ勉強している最中です。今回こうしてお話を直接お聞きできる機会は、非常に貴重だと感じました。より、理解と興味・関心が深まりました。

歯科衛生士としての経験は何もありませんが、これから私に何ができるか、何をすべきか具体的に見えて来かします。

まずは、規格性のある口腔内写真、デンタルエクスアセスメントの練習に励みます。

そして問題に対する目が行き届いていますが、どうです。原因、現状、検査が得て情報を、評価を患者と共に共有するところが大事かを身をもって感じました。

私が今回新鮮な気持ちで歯科医療の価値、口腔内の価値を知った様に、より多くの患者に話を聞いてもらったりと努力しました。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

1日目は、MTMやカリオロジー、ペソオドントロジーの講義をありがとうございました。復習になることも多くありました。知らないことや、そのような考え方もあるのかを感じたこともあります。理解を深められることができました。それにより、患者様に説明をする際、どう言葉を選べば理解をしていただけやすく、行動力にも移していくことができるのかと、考え方を、かなりにもなりました。

2日目の午前中は、口腔内写真(2枚法)を行い、デジタルエクス線の位置付けを実習させていただきました。3月にMTMの説話を聞かせて貰ってから、口腔内写真是スタッフ間でも、実際に患者様ごと撮影し、得意な部位、苦手意識のある部位がほつきと出てしまうのも関わらず、コツがうまくつかめず苦手なまま、当日を迎えてショックを感じましたが、三ラーカ角度や位置なども教えて貰っておりました。何故できるか、この辺りをと思ってレントゲンも一緒に練習して、規格通りのものを、3分以内で確実にとれるようになります。

午後は、症例検討という形で、他院さんのお見せや、他につぶんでいた方が良い部分などを、細く教えて頂くことになりました。自分でも、体内得するところばかりで、明日からの診療では取り入れていこうと思います。

2日間本当に沢山学びになりました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回も、とても身になるお話を指導をありがとうございました。

1日目は、MTMの流れの確認とカソロジーとイヤオドショロジーの講義でした。今までに聞いたことのある内容でも、違う言葉で聞くことで新たな知識にもなり、またリラクゼーションをあってお話を聞いて頂いたので改めて自分の知識の整理になりました。そして、忘れていた事や初めて聞いたこともありました。

聞いた二つの新知識でも、復習することの大切さを感じましたし、更なる新しい知識を得られるように、向上心を忘れてはいけないと改めて思いました。松本先生本当にありがとうございました。

2日目は、まず午前ですが、とにかく楽しくて、まだまだ課題はあるものの、苦手な所を丁寧に的確に教えて頂き、少しずつ上達していくのが自分自身で自覚することができ、とても嬉しかったです。デンタルの機器方も自分自身で体験することで、ガーゼのよさや、とにかく患者さんに負担をかけずに行えるようにと、改めて感じ、そのコツもたくさん教えて頂き明日からは今までより患者さんの気持ちを考えてい置づけてき気になります。口腔内写真もデンタルもせっかくたくさんのこと教えて頂き、コツをつかみ始められた気がしますので、この感覚を忘れないよう、そして更に上達できるように、練習を今まで以上に頑張っていきたーと思います。

午後は、とにかく自分の考えられる範囲の狭さを実感しました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2回目のOPセミナーに参加させて頂きました。  
1日目は前回の復習+KJCの座学でしたが、学生時代に  
習った際に何がどうなったかや、初めて聞くことも多く、勉強に  
なりました。聞いたことがあらためてもわかりやすく説明して  
患者に診療室で伝えるのは難しいなと思いました。(実際に話をう  
とすると(何も言わんでもいいけど...)  
その後本題の語彙や知識を深めようと勉強をして  
2日目の実習では、こちらが持参したカメラやサンプラーさんのカメラ  
がいいかに撮影するか実感でやられました。ミラーなどは1つとっても  
自分が資料撮影をしゃべりよう工夫されてるし、デジタルもCCD  
よりいいのがうやうやしくも楽しく撮影に驚きました。  
（今から院長にカメラを変えたいなって思いました）。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーを受講して思なことは、口腔内カメラを今まで見た。ややくもに練習していましたが、的確な指示と。

指導を受けたことで、1日でこんなにも撮影の仕方が改善工具とは、思ひませんでし。

デジタルの撮影の仕方も、ほんの数分ですが、ロールリードの使い方などで、患者さんの負担が軽減されることになりました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、口腔内写真の苦手な部分を DH の村岡さんに的確に指導して頂いて、具体的な改善点が見えてとても自身の為になりました。ありがとうございます。村岡さんには一週間位 すずき歯科に来て指導して頂いたい位です。ただの村岡さんはファンです。現在 MTM を始めて 2 年たつのですが、医院で出てきた問題点にも解答して頂けたので、それを院長に伝えて改善していきます。今やっている事で必要な事とそうでない事はしっかり伝えて、医院にとっても患者さんにとっても良い歯科医院になるように医院とも相談していきます。今回もありがとうございました。また 4 月に来るのを楽しみにしています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

カリオロジーについて 1717 詳しく改めて学ぶことが出来ました。今まであいまいだったことが、学ぶことが出来て、大きな負担が減りました。また基本的なことを理解できても、うまく患者さんへ伝えられない点もあったのですが、患者さんへのアプローチの仕方や説明の仕方も学ぶことができ良かったです。

相談実習では、自分の癖がみつかり改善するべきところがみつかったので、今日まで、本で覚えたことを忘れず、明日から「最高景」をしていこうと思います。また口腔内写真、シートケイン撮影の際は少しの配慮が大切をよくなど、することによって苦痛を与えることなくできることがわかったのです。~~実践していく~~。実践していくことを思っています。

2日間ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーを受講させて頂きました。1日目はカリオロジーとペリオロジーのお話を聞かせてもらいました。基礎的なことを改めて勉強でき良かったです。

メタカルトリートメントモデルのやり方をもつて患者さんに理解して頂くためにもペリオロジー、カリオロジーの病図論をもつて自分自身で理解してそれを伝えようと努力しました。痛みや何が口腔内で起きたときにいかに来院されやすい患者さんが多かったです。その中で患者さんに理解してもらうためこの医院でメンテナンスしていきたいと思ったからです。そして患者さんもまたそこから繰り返すとさらにいい感じを見せてあります。2日目の実習では口腔内写真は練習あるのみだと思いました。自分と苦手としていた咬合観察、顎側面観は自分の癖を再確認してきていたので良かったです。聞くのが苦手だったのでもと練習する必要があるかなと思いました。デンタル撮影では前歯の3番がいつも真っすぐにならなかったと思っていましたがそれも角度などから悪かったことを確認できて良かったです。骨隆起で口腔内より小さい患者さんの歴史も学べて良かったです。口腔写真では自分のポジションと患者さんのポジション(顔)も平行でなければならぬことやることも学びましたが、できました。

午後からのグループディスカッションではもっと患者さんのことを考えて上手く言えようとしていたと思います。目の前の自分のやること(カリエス)を考えていける患者さんのことを考えたところ思いました。カリエスのことや深いことまで自然理解できていたのもっと責任を持たねといつも思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

1日目の講義については、思っていたよりも軽い内容は口腔内写真は2週間以内でマスターして下さいとのことで、オースス作者についても、読み理解しているのが前提だと思いました。今回の講義内容はベーシックすぎました。本などを学びながら患者さんへの伝え方などを、もう詳しい知りたいと思いました。3月のセミナーからHTMを実施して、エビデンスに基づかない口腔内の状態などたり、思ひ通りにいかないことが多いです。そういうことに対して日吉歯科ではどのように対応しているのか、患者さんへの伝え方のポイントが少なく思いました。実際アッセルソン先生のエビデンスは、ベースに思いました。しかしアジア人の性格や社会性などを考慮した際、これまでの内容では漠然とした印象でした。先に、1月までのセミナーを終え、不器用に向かうタクシードライバーさんとお話をしていると、運転手さんが、テレビを見て歯科の予防に対する考え方には、よく分かたうですが、食文化には、予防をするために、お金を費やせないと、おっしゃっていました。治療中の医療費の方が高額であることを伝えてみましたが、日本の社会保障・保険の制度では、難しいのではないか。一人一人のとりはく環境・生活を考えて伝えていくことの難しさが、課題に感じます。

2日目は、実習を通じて、口腔内写真の苦手な所を、指摘していきました。理解を深めることができました。衛生士の前田さんに、「自分の診療所だけではなく、社会全体を考えることが大切。その為に自分が、一人一人の患者さんと向き合う為にスキルアップの努力が大切」と教わり、私もその思いを、念頭に日々の診療を行っていこうと思いました。今回、口腔内写真撮影際は、撮られ慣れていますが、被験者であり、あまり、声かけなどの配慮ができないなかだったので、気をつけようと思いました。

後半のディスカッションでは、日々の診療の不安が挙げました。  
いざな医院さんの悩みが、自分の抱える悩みと同じで、経験が大切を感じました。  
2日間 ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

デジタル  
口腔内写真の撮影法を教わり今まで自分がしていけて位置付けと大幅に違う事、自分の癖等を確認する事が出来ました。

嘔吐反射のある方、骨隆起のある方、患者さんが一番しんどいとの一言ですがその側で慣れてしまっていたので改めて痛くない様がーやを教くこと、当たると気持ち悪くなってしまう所を意識しながらミラーの位置付けをする等、一つ一つ気を付けてながら身体に身につけていったいと思いま。

1日目飛行機の関係で受講出来なかった事。

サントリーのカメラで無かった事、デジタルのフィルム、湯切りの箱を借り出してくれなかった事、本当に申し訳ありませんでした。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

その後のディスカッションについて患者さんへゴル地図を決めた後 日吉歯科診療所  
少しの腫脹等であればメイクナスへ移行しても良いと、  
広く複数をあげて初期治療を終えなことを大変と言られ、あまりきびしく  
これをこれもと思いまが「気を付けていたいと思いま」。

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

苦手な所は本を見ながら練習してましたが、なかなか改善できませんでした。  
DHさんに見て頂くと自分の気が付いていない所などがあることも分かりました。  
ミラーの挿入角度が違うかったのですが少しべるえたたゞ舌を排除しやすくなり  
ミラーを開けるようになります。

病例を見て頂き 口腔内写真やデンタルをしっかり撮る事以外に、患者さんに  
どう変えてもらいたいか、具体的なゴールを自分の中で決めておかなければ  
指導や治療が出来ない事を痛感しました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- ・今まで“も何となく知っていた程度だ”，ため，改めて基本の内容を学べて良かったです。改めて聞けた事で、患者さんへの説明のヒントにもなりました。
- ・実習では、口腔内写真の細かなコツをたくさん聞けて事がとてもためになりました。写真の練習はしても、線をひいてしっかりチェックを行っていなかっただけ、実際にやってみて、自分の不出来な部分が明確にでき、そこを重点的に練習でき下さりとても良かったです。
- ・医院内でも、ニニまでしっかりと練習はしていましたが、たので、今回のコツを皆で共有して、しっかりとれるようになるようにくりかえしていくと思います。
- ・その後からのディスカッションでも、MTMをはじめ、どのようにならいいのか改善点を見つけてきてるので、帰ってきてからまた全体で詰合へようと感じます。
- 他院さんがどのような流れで進めているかも、少人数でくわしく聞けたのもよかったです。
- まだまだ改善点は多々あるので、今後も、ヒスリースに行えるよう、がんばらねばと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

カリオロジー、ヘリオドントロジーの基礎楚が  
あまり理解できていなかたので

DH-S、唾液検査の説明があまりうまくできていなかたので  
とても勉強になりました。

口腔内写真も順番やどちらもできとうござんたので  
明日からの診療にいかしていきたいです。

口腔内写真、4枚法をもとスムーズに進められるようになっていきたいです。

MTMをはじめてまだ2ヶ月で、わからぬことが多いがたけど  
他のDHさんの話を聞けてよかったです。

さんうなし、次まで(にしがり)かくつさせたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2回目に参加するまでは院内で、口腔内写真の練習を少しずつ行ってきましたが、いつもコツが分からず、やみくもになってしまっていたと思います。

今回短い時間ではありましたか、コツが分かっただけで、今後も撮影の時間が短縮できれば良いです。

今回提出した2症例は写真をとることが出来ませんでしたが、次回提出時は撮れるようにしていきたいと思います。

X-rayも、規格性のとれた撮影が出来るよう普段の診療から位置付けを気をつけていきたいと思います。

以上、ありがとうございました。

次回の発表は、良い事もあると思いますが、頑張りたいと思います

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

口腔内写真の撮影にはいつも自信が無かったのですが、  
今回 DH エルに細かくポイントを教えて頂いた事で、ネイマ  
コツを知る事が出来、今後も早くなります。実像が写らなか  
りますがそこが嬉しいです。残りの 2 正例の撮影は  
もちろん、日々の診療に於いて役立つと思います。  
カリオロジー、ペリオドロジーの講義も分かり易く勉強する事が  
できました。  
引き続き、課題を含め元気張って行いたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所